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〔　教育長開会宣言　〕　

１
第 号 職員の処分について

［説明］総務課
（非公開：会議の要旨）

開 催 月 日 令和 4年 10月 19日

開 催 時 間 午後 3 30 午後 4 45

議 案
29

　長澤委員から都合により会議を欠席する旨の届け出があった。委員の任期満了にともない、１
０月１８日付けで任命された新しい委員の紹介があった。
　教育長職務代理者については、岡部委員に加え、新たに松坂委員を指名した。
　議案第２９号、第３０号、報告事項６は、個人情報に関する案件である旨が教育長から発言さ
れ、出席委員全員が了承のうえ非公開とした。

　職員の処分について、事案の経緯、処分の概要、今後の対応等の説明を受け、全委員の
賛同により原案どおり決定された。

傍 聴 人 ０

報 道 ０

主 任 細 田 美 保
総 務 課 主 査 新 海 佐 貴 子 生 涯 学 習 課
総 務 課 主 事 數 野 浩 己 主 幹 伊 藤 宏 紀

教 育 企 画 室 長 望 月 勝 一
福 利 給 与 課 長 田 草 川 耕
学 校 施 設 課 長 古屋 ひとみ

出 席 職 員 教 育 次 長 降 籏 友 宏
教 育 監 萩 原 章 司
教 育 監 市 川 敏 也

高 見 澤 圭 一
義 務 教 育 課 長 秋 山 克 也
特別支援教育・児童生
徒 支 援 課 長 鷹 野 美 香 総 務 課

生 涯 学 習 課 長 成 島 仁 課 長 補 佐 石 原 竜
保 健 体 育 課 長 金 井 哲 也 教 育 企 画 室
総務課政策企画監 武 井 俊 人 主 幹 天 野 信 一
総務課課長補佐 前 島 宏 文

会 議 要 旨

回定例教育委員会 会議録第 ８

小 澤 幸 子 橋 本 幸 子

理 事 藤 原 鉄 也
次長（総務課長） 河 野 公 紀

開 催 場 所

出 席 委 員 教 育 長 手 島 俊 樹
教育長職務代理者 岡 部 和 子
教育長職務代理者 松 坂 浩 志
委 員

高 校 教 育 課 長
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第 号
［説明］生涯学習課

（非公開：会議の要旨）

２

［説明］総務課
（非公開：会議の要旨）

３

［説明］教育企画室

望 月 室 長 オープンキャンパスにつきましては、今年の夏以降はコロナも落ち着いてき
たということで、かなり多くの学校が通常に近い形で開催しております。
オープンキャンパスを行って、中学生や保護者にその学校のことを知っても
らうことは非常に重要と考えております。聞いた話ですが、甲府工業高校
は、保護者も含めてオープンキャンパスを実施し、学校のことを知ることが
出来ると保護者からも好評だったと聞いております。昨年度はコロナにより
出来にくい状況がありましたが、今年度は概ね実施しているという状況でご
ざいます。

岡 部 委 員 ありがとうございました。昨年度と大きな変動はないですが、例えば塩山高
校の希望者は昨年同様、大変少なくて０．４３倍となっています。そこで塩
山高校のオープンキャンパスはどのようにやったのかなと思いました。希望
者を増やすために、アピール力や広報力、そういうものを考えて学校も行っ
ているとは思うのですが、中学校にどう働きかけたのか、反省もおありだと
は思うのですが、今回もまた一番少ない数値だった気がするので。その辺り
のところは、教育委員会としてご指導があったのか無かったのか。教育委員
会としては、そういうことは一切言わない、やはり学校で考えてもらいたい
というのが傾向だと思うんですけれども、教えてください。

【原案どおり決定】

報 告 事 項
(6) 令和４年度山梨県教育功労者表彰について

その他報告
(9) 令和４年度中学校卒業予定者の第１次進路希望調査結果の概要について

　令和４年度山梨県教育功労者表彰について、表彰制度の経緯や学校教育・学校保健・学
校給食の各分野の被表彰者、表彰式の日程等の報告を受け、全委員の賛同により了知され
た。

【 了 知 】

【原案どおり決定】

30 山梨県社会教育委員の委嘱・任命について

　山梨県社会教育委員の委嘱・任命について、委嘱の基準や委員の定数等に関する説明、
委嘱・任命する委員名簿の提示があり、全委員の賛同により原案どおり決定された。

岡 部 委 員 いつも夏休みが終わるとテストがあって、今回は９月２０日を基準日にして
進路希望調査をしていますが、その間のオープンキャンパスはコロナがあっ
たので今年はどうだったのかということと、オープンキャンパスは子どもた
ちにとって体験もあったり先輩の姿を見たり、先生の優しさを感じたりす
る、とっても大切なものなんですが、今年はどのようにオープンキャンパス
をやられたのか教えてください。
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岡 部 委 員

望 月 室 長 塩山高校のオープンキャンパスの詳しい状況については、状況を確認してお
知らせしたいと思います。
塩山高校でも生徒獲得に向けて特色あるＰＲについては色々と努力をしてい
ると聞いておりますが、なかなかＰＲが保護者を含めて浸透しきれていない
ところがあるのかなとは思います。引き続き助言していきたいと考えており
ます。

これを見て、今度は定員を考えるわけですよね。コースは全部ですよね。
これからまた定員をどのようにするかというところですね。

望 月 室 長 希望者が少ないから直ちに定員を減らすということではなく、様々なことを
総合的に勘案して定員を検討させていただくことになります。

岡 部 委 員 やはりオープンキャンパスに大勢来ていだたくためには、中学校との連携を
取ったほうがいいのかなと思っただけです。ありがとうございました。

橋 本 委 員 甲府を中心として倍率が高く、県境の他県と接してるところは割と低いのか
なという印象を受けました。人口に則してという傾向はあるのでしょうか。
それから、県境ですと他県を受けたりといったことがあるのでしょうか。他
県からこちらの県を受けるということはまだ多分、数は出てないのかなとは
思うのですが、その辺りのことが毎年どのような状況なのかを教えていただ
きたいです。

望 月 室 長 普通科などへの入学希望者数で見ると、甲府地域への流入率は３２．５％で
例年と大きな変化はありません。前期募集で見ると、甲府地域への流入率は
３７％であり、昨年度と比べ３．３ポイント増加となっており、令和元年度
に続き過去２番目の高さとなっております。他地域へ流出率が高い地域は、
南アルプス地域が７３％、峡南地域が５０％、峡東地域が４４％となってお
り、県境の東部地域で２７％、峡北地域で２３％程度が他地域に流出してお
ります。

岡 部 委 員 昨日南部町方面に救急法訓練の関係で行ってきたのですが、２０分で清水に
行けると聞きました。清水に行くと子どもは皆戻ってこないという話を、お
母さん方がしていたのですが、やはり県境に近いところはそうなんだろうと
いうことと、私は新体操をしているのですが、東京の新体操クラブがあるた
めに高校もそちらに行くとか、長坂で新体操をやっているお子さんは、長野
県に行くという話も聞きます。県境の人たちは、どうしてもそういうような
考えになるのかななんて思ったりもしました。以上です。

小 澤 委 員 通信制の高校が増えてきているということですが、何か要因の分析はあるの
でしょうか。

望 月 室 長 原因を分析する調査ではないので何とも言えませんが、通信制の特色である
多様な学習を望む生徒が増えてきているのではないかと思われます。

小 澤 委 員 通信制に進学した後に、その進学先に満足しているかというような、そうい
う調査はしているのでしょうか。
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岡 部 委 員 私も中学３年生の担任をした時に、就職先については知人を通してしか知り
ませんでした。県内の中学校の先生達に対しては、高校のように就職ガイダ
ンスというものがないので、やはりこれからそういう子がだんだん少なくな
るとは思いますが、やはり中学校の先生達は進路指導ばかり意識するのでは
なくて、そういう就職の子についても意識すべきかな、このガイダンスも考
えるべきかなと思っただけです。以上です。

橋 本 委 員 ５ページの３その他に不詳と記載があります。病気という方は分かるのです
が、まだ進路が決められないという方がいて、もしかしたらこの中に今言わ
れてるヤングケアラーという人達や外国籍の子が含まれていないのかなと心
配です。どういう状況なのでしょうか。

望 月 室 長 調査基準日９月２０日時点で調べ、進路未定や病気療養中の者を不詳とした
ものです。

橋 本 委 員 ありがとうございます。

小 澤 委 員 ありがとうございます。

松 坂 委 員 県外の高専希望者が７名となっていますが、県外の高専の競争率はどんな状
況なのかということと、希望している７名は県外の高専の情報を特別に持っ
ている人達なのでしょうか。
県外の高専の倍率が高くなっているのではないかと思っているんです。県内
には高専がないので、甲府工業の専攻科だけで本当に良いのかどうかを考え
る時に、県外の高専の倍率を知ることが今後の専攻科のあり方を考える上で
参考にならないかなと思うんです。

望 月 室 長 県外の高専の倍率については、今情報が手元にありませんので、後程お示し
します。

松 坂 委 員 はい。

教 育 長 そこはまた調べて対応をお願いします。

小 澤 委 員 県内の公立高校に進学した生徒について、満足度調査などはしているので
しょうか。

望 月 室 長 県内の中央高校の通信制の状況については調査しておりますが、県外の通信
制高校に通っている生徒については、調査しておりません。

望 月 室 長 県内の公立高校に進学した生徒については、高校改革アンケートというもの
を実施しておりまして、年度末に改めてご報告したいと考えております。
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〔　教育長閉会宣言　〕　

以　　　上

教 育 長 様々な観点から、もう少し検討していく必要があるのかなと思います。年末
に、実際に高校に在学している１年生に対して、満足度やなぜ志望としたの
かというアンケート調査の実施予定もございます。そういったものも合わせ
ながら、また高専についても検討していきたいと思います。
今回は、第１回目の進路希望調査の数の集計が主眼でございますので、細か
い分析については、改めて、そういったアンケートも含めまして確認をして
いきたいと思います。

【 了 知 】
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